

Instalan grupo de trabajo para la reforma del campo (El Financiero 02/04/08)

Instalan grupo de trabajo para la reforma del campo (El Financiero 02/04/08) Mariana Otero-Briz Miércoles, 2 de abril de 2008 Revisará el Senado marco jurídico del sector. Cuestionan legisladores las políticas públicas. Vacío de interlocución en el gabinete federal. Grupo de trabajo. (Foto: Braulio Tenorio) En un intento por encontrar soluciones a la crisis por la que atraviesa el sector rural del país, en el Senado de la República se instaló el "grupo de trabajo para la reforma del campo", cuyo objetivo será, entre otros, revisar la legislación en la materia. Durante la ceremonia, algunos legisladores cuestionaron las políticas públicas implantadas en los últimos años, urgieron a atender la problemática que mantiene al campo en el rezago y denunciaron el vacío de interlocución que hay en el gobierno federal con los principales actores. En cuanto a la falta de un negociador admitido por el movimiento campesino, Silvano Aureoles Conejo, presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara alta, advirtió que existe un vacío de interlocución en el gabinete federal. "No hay eco de las propuestas en el Ejecutivo federal, no hay interlocutor válido con el campo." De ahí que planteó la necesidad de que el grupo recién creado para revisar legislación rural, sea un espacio de diálogo y construcción de una nueva política pública que atienda las necesidades del agro. Ante estos señalamientos, Alberto Cárdenas Jiménez, secretario de Agricultura, aclaró que la dependencia a su cargo continúa trabajando y en constante diálogo con todo el sector, donde la agenda no se ha detenido y se sigue avanzando en los principales temas. Destacó que en últimas fechas la Sagarpa ha tomado importantes y trascendentes decisiones que han requerido del consenso de todos los actores. Asistente a la ceremonia celebrada en el patio principal del edificio de Xicotécatl, donde fue cuestionado por legisladores, Cárdenas Jiménez respondió que prueba de que la "interlocución está a todo lo que da", es que se han firmado convenios con todos los estados de la República. Respecto a los temas que se abordarán en el grupo de trabajo, el senador Guillermo Padres Elías, presidente de la Comisión de Agricultura, destacó que es indispensable crear planes y esquemas de desarrollo particulares para cada región, municipio y estado. Dijo que partiendo de la diferenciación de los dos campos que componen el sector rural, el del autoconsumo y el comercial competitivo, por sentido común es urgente la creación de políticas diferenciadas. Por su parte, el senador Heladio Ramírez López, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural, puso énfasis en que la discusión actual en materia de agricultura no se puede centrar únicamente en la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), sino en una política que restituya lo perdido.